

La investigación con células madre en Andalucía comenzará después del verano

Las investigaciones con **células madre** embrionarias están más cerca, al menos en Andalucía, donde se podrán comenzar los proyectos después del verano. Esto será posible tras la aprobación de la ley que regulará estos estudios y la celebración de un concurso público para seleccionar los proyectos que formarán parte del trabajo que coordinará el científico Bernat Soria.

El investigador, que se reunió ayer en Granada con el consejero andaluz de Salud, Francisco Vallejo, resaltó que la investigación «no partirá de cero», porque, según dijo, ya está resolviendo los trámites y aspectos de carácter experimental que le permitirían «comenzar mañana si fuese posible».

Según los cálculos de la Junta de Andalucía, el debate de la ley comenzará este mes en el Parlamento y, aunque dependerá del consenso que se alcance entre los distintos grupos, podría estar aprobada en dos o tres meses.

Tras la regulación legal, la Junta convocará un concurso público para que participen en él los investigadores andaluces que llevan a cabo estudios relacionados con este ámbito con vistas a que puedan formar parte de los estudios que coordinará Soria. Al respecto, Francisco Vallejo subrayó que el programa no va a excluir a ningún grupo científico andaluz, porque su objetivo es la cooperación entre todos los investigadores «para conseguir cuanto antes algún descubrimiento que sea bueno».

Red autonómica

Las comunidades autónomas gobernadas por el PSOE también se sumarán al programa, si bien su participación no será inmediata porque en algunos casos, las próximas elecciones autonómicas impiden la tramitación de las leyes para regular estas investigaciones.

«Un programa incluye muchos proyectos, no se hace en un instituto y permite por tanto ser más ambicioso en los objetivos, detectar las lagunas y saber qué vacíos hay que llenar además de compartir gastos», dijo el científico, que dirige el Instituto de Bioingeniería de la Universidad Miguel Hernández de Alicante.

El investigador elogió a la Junta por su decisión de atraer a otras comunidades autónomas, porque esa línea de trabajo, dijo, hace «más



viable» el programa de investigación. Estos estudios, según reconoció el científico, necesitarán de más meses de los que le gustaría para ponerse en marcha y probablemente tendrá «menos recursos de los que queremos los investigadores».